



swiss olympic – Haus des Sports, Talgut-Zentrum 27, 3036 Ittigen

Anfahrt mit dem öffentlichen Verkehr

- Ab Bhf. Bern mit RBS (S7 Worb Dorf) bis Station Ittigen
- 9 Minuten Fahrzeit ab Bhf. Bern
- Passarelle direkt zum Talgut-Zentrum

Folgen Sie einfach dem «Walk of Fame» bis zum Haus des Sports

– Fahrpläne und Informationen unter: www.rbs.ch

Organisation:



WALDER + TRÜEB ENGINEERING AG

HERBSTSEMINAR

New Work - Arbeitswelten im Wandel

Donnerstag, 27. Oktober 2022



Patronatspartner

CONSENS
lädt Sie ein

27
JAHRE

New Work - Arbeitswelten im Wandel

13.15 – 13.20 Begrüssung / Moderation

Markus Burkhalter, CONSENS Facility Management AG
Michael Grossenbacher (Moderation)

13.20 – 13.45 Die Schweizer Energiesicherheit

Frank Michael - Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen

13.50 – 14.15 Workplace Management Chancen und Herausforderungen nach der Pandemie

Prof. Dr. Lukas Windlinger - ZHAW Life Sciences und Facility Management

14.20 – 14.45 Office and Wellbeing

Ulrike Bäuerle - ISS Facility Services AG

14.50 – 15.20 Pause mit Erfrischung

15.20 – 15.45 Wie stelle ich den Betrieb meiner Gebäude sicher, wenn keiner da ist?

Hans Werner Eirich - speedikon Facility Management AG

15.50 – 16.15 Der Digitale Zwilling als Basis für ein digitales Arbeiten in der gesamten Wertschöpfungskette von Immobilien

Nilson Kufus, CEO - Nomoko AG

16.20 – 16.45 Mobiles Arbeiten Einfluss auf unsere Organisationen / Gesellschaft

Prof. Dr. Katja Rost – Universität Zürich

16.50 – Gemeinsamer Apéro Wir freuen uns auf Sie!

Unsere Arbeitswelt ist uns bis vor kurzem noch selbstverständlich gewesen. Die letzten drei Jahre haben uns gelehrt, wie schnell sich vertraute Situationen ändern können und wir uns anpassen müssen. Die Konstante der letzten Zeit war die Veränderung. Solch gravierende Veränderungen erlauben uns bzw. zwingen uns dazu, Etabliertes zu überdenken und neue Chancen und Tätigkeitsfelder zu finden. Mit den diesjährigen Themen möchten wir Sie anregen Neues zu suchen und eventuell zu testen.

Das Thema der Energiesicherheit hat durch das fehlende Stromabkommen mit der EU einen hohen Stellenwert erhalten. Der Krieg in der Ukraine verschärft die Situation noch beträchtlich. Zusätzliche Kapazitäten werden nicht in kurzer Zeit erstellt. Die planungsrechtlichen Voraussetzungen sprechen nicht für einen raschen Ausbau der Kapazitäten. In diesem Umfeld sucht der Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen für Stabilität unserer Netze.

Die Pandemie hat aufgezeigt, dass Büroarbeit an vielen Orten erledigt werden kann. Das Home-Office hat stark an Beliebtheit gewonnen und Unternehmen müssen dafür kämpfen, dass Mitarbeitende ins Büro zurückkommen. Es stellt sich nun die Frage, ob das Büro als Idee ausgedient hat oder ob Büros anders und besser gestaltet und betrieben werden müssen. Im Vortrag werden mögliche Rollen des Büros in der Zeit nach der Pandemie diskutiert.

Viele Unternehmen fragen sich heute, wie man nach zwei Jahren der Pandemie die Arbeitsumgebung im Büro so attraktiv gestaltet, dass die Mitarbeitenden freiwillig wieder mehr Zeit dort verbringen wollen. Wie sieht eine Arbeitsumgebung aus, die verschiedenen Bedürfnissen gerecht werden muss? Wie können Kreativität, Produktivität und das Wohlbefinden der Mitarbeitenden optimal gefördert werden?

Spätestens seit der Corona-Pandemie ist die Flexibilisierung der Arbeitswelt in aller Munde. Das vielerorts gelebte „Home-Office“ wurde von vielen Mitarbeitenden sehr positiv aufgenommen. Laut verschiedener Umfragen möchte das Gros der Arbeitnehmenden auch zukünftig einen Teil der Arbeit ausserhalb der klassischen Büroumgebung verrichten. Dieser Wunsch stellt die Eigentümer und Betreiber von Büroimmobilien vor ganz neue Herausforderungen.

Der Digitale Zwilling ist mittlerweile zum Hype-Wort geworden. Wir definieren den Digitalen Zwilling und erklären, warum es eine Plattform um den Digitalen Zwilling herum braucht. Weiter zeigen wir anhand von praxisnahen Beispielen, wie der Digitale Zwilling heute und in der Zukunft Verwendung findet.

Der Vortrag beleuchtet die Verbreitung des mobilen Arbeitens vor, während und nach der Pandemie in der Schweiz sowie die Ursachen von Widerständen in Organisationen gegenüber mobilem Arbeiten. Es werden Vor- und Nachteile des mobilen Arbeitens diskutiert, unter Berücksichtigung der Art der Tätigkeit in der Organisation. Weiter wird aufgezeigt, wie Organisationen mobiles Arbeiten implementieren und zur Überwindung von Barrieren beitragen können.